

# Place nette et dépenses du quotidien au budget primitif 2024

Pas d'emprunt, une fiscalité stable. L'équipe municipale reste sur une gestion prudente de son budget. D'ici un mois, la place de L'Hôtel-de-Ville sera achevée, la mairie suivra dans l'été. Ce sont encore les investissements majeurs de 2024. Revue non exhaustive du budget primitif.

C. F. - 15 avr. 2024 à 19:00 - Temps de lecture : 2 min



Des arbres, des clôtures en bois pour délimiter les espaces, de l'herbe et une halle... Le visage de la place de L'Hôtel-de-Ville change du tout au tout. Photo Philippe Neu

Trente minutes, montre en main. Le vote du budget primitif 2024 de Guénange n'a pas traîné, jeudi soir salle Pablo-Neruda. Eric Balland pour l'opposition a souligné : « Votre budget est la mise en musique du débat d'orientation budgétaire. On s'abstiendra, donc. » Et donc voici les grandes lignes de cette année budgétaire qui s'établit à 8,9 M€ en fonctionnement et 5,2 M€ en investissement.

## Terminer le parvis et la mairie

Les Guénangeois observent le changement en temps réel. [Devant l'hôtel de ville, les nouveaux aménagements ont maintenant de l'allure](#) ; il reste encore un bon mois de travaux. Avec ceux encore en cours à l'intérieur de la

mairie jusqu'au milieu de l'été, ils avaleront une part importante du budget d'investissement. Au total, cet investissement aura été de 1,7 M€.

Malgré tout, et grâce aux subventions du Fonds vert, de la Région, du Département et de la Communauté de communes de l'Arc mosellan, la commune n'aura pas besoin de recourir à l'emprunt. Dans le même ordre d'idées, la fiscalité locale restera stable.

## Servir le quotidien

Pour le reste, Guénange ne fera pas de folie mais divers postes du quotidien sont servis. 250 000 € sont fléchés vers le projet d'aménagement de [la Maison de services et de santé dans les locaux de l'ancienne école Saint-Matthieu](#). La nouvelle cantine de l'école Sainte-Scholastique à la Mas des Marronniers nécessitera 110 000 €. Le programme de vidéoprotection se poursuit (105 000 €). « La partie enregistreur est faite, il faut maintenant acheter les caméras », a indiqué le maire Pierre Tacconi.

Sur ce même thème, un sixième agent sera recruté pour la police municipale pluricommunale.

Un véhicule sera acheté pour les services techniques, du mobilier le sera pour les écoles et le centre social. Des travaux d'entretien sont prévus au Gymnase de la boucle et aux courts de tennis couverts. La consolidation du terrain en contrebas du centre équestre va nécessiter 200 000 € de travaux.

## Des plus et des moins

[La vente de l'Ehpad a généré une recette de 1,930 M€ en 2023.](#)

En 2024, ce sont aussi moins de dépenses énergétiques à payer. La Ville économise aussi sur la consommation électrique grâce à son programme de *relamping* (passage au LED). Programme qui se poursuivra d'ailleurs pour 100 000 €.

Des cotisations incompressibles sont annoncées : plus 6 000 € pour le service départemental d'incendie et + 63 000 € pour le syndicat mixte des transports (Smitu). Un passage obligé qui fait très mal. « On va aller jusqu'où comme ça ? », a demandé Eric Balland. « Grâce aux communes isolées, il n'y aura plus de hausse », a assuré le maire.